



FRITZ KREDEL

Ein deutscher Illustrator

A German Illustrator



VON HEINRICH JOST

BY HEINRICH JOST

Durch die Klasse für Schriftunterricht in der Offenbacher Kunstgewerbeschule sind Hunderte von jungen Menschen gegangen; sie nennen sich alle Schüler des Meisters Rudolf Koch, der diese Klasse von 1908 bis 1934 geleitet hat. Wirkliche „Meisterschüler“ aber waren nur wenige, es waren die Mitglieder der „Werkstatt“, die Koch 1921 eingerichtet hatte und in die nur der aufgenommen wurde, der dem Meister als Künstler und Mensch wertvoll erschien. Einer der ersten dieser Werkstatt-Angehörigen war Fritz Kredel. Rudolf Koch war ihm nicht nur Lehrer und Meister, sondern fördernder Freund. An allen großen Arbeiten der Werkstatt war Kredel maßgeblich beteiligt. Die Hunderte von Holzschnitten zu dem großen Blumenbuch sind von Kredels Hand in Langholz geschnitten. Rudolf Koch hat sich über diese Leistung in einem Aufsatz „Der Holzschneider Fritz Kredel“ ausführlich geäußert. Die große Deutschlandkarte ist von Kredel gezeichnet und in Holz geschnitten. Die vielen historischen und

Hundreds of young people have attended the classes for instruction in lettering and decorative type at the Offenbach School of Art, which were presided over by that great master in the art of lettering, Rudolf Koch, from 1908 to 1934. Only a few, however, could be truthfully called "Meisterschüler", and these were the members of the "workshop" which Koch started in 1921. Only those young artists were admitted who appeared to Koch to possess valuable qualities both as men and artists. One of the first to become a member of this workshop was Fritz Kredel. Rudolf Koch was not only his teacher and master but a kind and helpful friend as well. Kredel was of great assistance in executing the big commissions that came to the workshop. Hundreds of woodcuts for the large "Flower Book" were cut lengthwise in wood by Kredel's hand. Rudolf Koch paid tribute to this achievement of Kredel's in an article entitled "Der Holzschneider Fritz Kredel". The large map of Germany

